

ABSTRAK

Faktor yang Mempengaruhi Peran Praktik Mandiri Bidan (PMB) dalam Pelaksanaan Pencegahan Penularan HIV dari Ibu ke Anak

Pendahuluan : Perkembangan HIV dan AIDS di dunia semakin mengkhawatirkan. Jumlah kasus HIV dan AIDS mengalami peningkatan kasus di semua wilayah di Indonesia. HIV AIDS di Surabaya tidak hanya terjadi pada kelompok populasi berisiko akan tetapi pada ibu rumah tangga dan ibu hamil, oleh karena itu perlu dikembangkan pula upaya pencegahan pada Ibu terutama Ibu hamil yakni dengan pelaksanaan Pencegahan Penularan HIV dari Ibu ke Anak. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menganalisis faktor yang mempengaruhi peran PMB dalam pelaksanaan Pencegahan Penularan HIV dari Ibu ke Anak di Kota Surabaya.

Metode : Jenis penelitian ini adalah penelitian observasional analitik yang menggunakan rancang bangun *cross sectional* yang dilaksanakan di Kota Surabaya. Populasi pada penelitian ini adalah PMB yang telah melakukan Pencegahan Penularan HIV dari Ibu ke Anak dengan besar sampel sebanyak 32 PMB dan 64 ibu hamil (masing-masing PMB 2 ibu hamil) yang dipakai sebagai informan dalam menilai peran yang dilakukan oleh PMB tersebut. Teknik pengambilan sampel menggunakan *Proportional Stratified Random Sampling*. Variabel dalam penelitian ini adalah umur, pendidikan, pengetahuan, pelatihan, *reward*, beban kerja dan lama kerja. Analisis data pada penelitian ini menggunakan analisis univariabel, bivariabel menggunakan chi square dan analisis multivariabel menggunakan regresi logistic ganda dengan bantuan SPSS.

Hasil : Hasil penelitian menunjukkan bahwa ada 3 kandidat yang dapat dilanjutkan untuk analisis multivariabel yakni pengetahuan (p value = 0,002), *reward* (p value=0,000), pelatihan (p value =0,082) dan beban kerja (p value =0,005) sedangkan variabel yang bukan kandidat analisis multivariabel adalah umur (p value =0,688), lama kerja (p value = 0,419) dan pendidikan (p value =0,530). Hasil akhir analisis regresi ganda diperoleh dua variabel yang berpengaruh terhadap peran PMB dalam melaksanakan Pencegahan Penularan HIV dari Ibu ke Anak di Kota Surabaya yakni pengetahuan dan *reward*. **Kesimpulan :** Peran PMB dipengaruhi oleh pengetahuan dan *reward* sehingga perlu adanya peningkatan pengetahuan dan *reward* bagi PMB agar dapat meningkatkan peran yang dilakukan oleh PMB.

Kata Kunci : HIV, AIDS, PPIA, Peran